

## LEGENDE DE LA SPOSATA

La montagne de la Sposata (« la Fiancée ») se dresse à 1 191 m au dessus du village de Murzo (Murzu) dans la microrégion des Deux Sorru (Duie Sorru). La crête de ce massif rappelle le profil d'une cavalière. La légende raconte qu'un seigneur de Cinarca tomba un jour amoureux d'une jolie bergère de la région. Acceptant de l'épouser, celle-ci dépouilla sa mère afin de se constituer une dot. Devant tant d'ingratitude, la mère lui jeta alors un sort. C'est ainsi que la jeune fille et sa monture furent pétrifiées. N'hésitez pas à visiter à l'ombre du massif de la Sposata, l'étonnant hameau abandonné de Muna.

## LEGENDE DU LIAMONE

Le Liamone a 2 frères qui sont le Golo et le Tavignano avec qui il jouait enfant dans les montagnes de Corse. Seulement un jour, le froid était tel que les trois frères eurent l'idée de se rendre près de la mer pour y rechercher la chaleur.

Le Golo et le Tavignano partirent dans la même direction (l'orient) de ce fait ils voulurent chacun arriver le premier.

Le Liamone, lui, nullement au fait de la course que se livraient ses frères, se hâtait lentement, flânant au gré de ses envies.

Alors qu'il était toujours loin de la plaine, le Liamone rencontra Satan. Celui-ci flairant quelque aubaine informa le fleuve du retard pris par rapport à ses frères, aiguillant ainsi son esprit de compétition.

Las, le retard accumulé était trop important et le Liamone ne pouvait le rattraper sans aide ; cette aide le diable la lui proposa et le fleuve l'accepta.

La marché était simple et facile à respecter pour ce fleuve impétueux, en contrepartie de sa victoire le fleuve serait redevable.

Satan lui proposa de s'engager à lui sacrifier une victime par an jusqu'à la nuit des temps. Ainsi fut-il conclut, le Liamone gagnera la course en arrivant à la mer avant ses frères et enlèvera depuis, chaque année, une âme parmi les habitants de la région

## La Tête de Maure :

La légende très controversée de cet emblème raconte que Jaime d'Aragon l'aurait choisi après qu'un Corse de son entourage lui ait présenté sur un drap blanc, la tête tranchée d'un des esclaves maures coupable de complot.

Une autre hypothèse selon laquelle le roi de Corse Théodore de Neuhof rendit hommage à son fidèle serviteur maure qui l'aurait sauvé d'un complot criminel ourdi contre sa personne, illustre la naissance du drapeau corse, « A BANDERA ».

## LE LAC DE CRENO :

On raconte que le lac de Creno est la création du diable et que celui-ci l'aurait creusé d'un coup de marteau !

Depuis, grâce aux prières d'un berger et d'un vieux sage qui asséchèrent le lac, Satan s'est enfui. La légende elle, est restée. Et le lac, entouré de forêts de pins laricio saura, par ses lumières dignes des plus beaux lochs écossais, vous envoûter.